

VORBILD

Brennpunkt Eisenbahn Aktuelles entlang der Schiene	5
120 Jahre Schwarzenberg – Johanngeorgenstadt Die Geschichte einer wichtigen Nebenbahn	34
S-Bahn Berlin Eine aktuelle Übersicht	38
Das Museumsbahnprojekt des FHWE im Westerzgebirge – ein Porträt	42
Die ÖBB-2016 Lokomotivporträt des neuen „Hercules“	44
601, 221 und 194 Abschied vor 15 Jahren	50
Festival der Giganten Güterzugloktreffen im tschechischen Luzna	54
Dampflokomotiven aus den Skoda-Werken Pilsen Deutsch-tschechische Eisenbahngeschichte	56
Umleiterverkehr In Dresden, um Dresden und um Dresden herum	62
Bahn-Busse Eisenbahn-Geschichte abseits der Gleise	66
30 Jahre Dampf-Kleinbahn Mühlenstroth e. V. Ein Vereinsporträt	67
Schnelltriebwagen nun endgültig Museumsstücke Eine aktuelle Übersicht	70
10 Jahre Emsländische Eisenbahn Eine Privatbahn in Norddeutschland	72
Die Bahnpost Halle (S) – Kassel Mit der Bahn ging einst die Post ab!	76
Portugal Eisenbahn im Südwesten Europas	80

MODELL

„Keuvelaarkade“ Niederländische Motive der Epoche III in 1:87	104
WinRail 6 Modellbahnssoftware auf dem Prüfstand	108
Für den „Nah- und Bezirksverkehr“ ... Die Baureihe 624 ⁶ von Bemo	110
Das neue A-Gleis H0-Gleissystem von Piko	114
Der Zahn der Zeit Ein Güterwagen wird alt	116
Bauteile für ein Wasserkraftwerk Eine Turbine verweist	122
Achtung! Drahtzüge Damit Ihre „Preiserchen“ nicht stolpern ...	128
Hintergrundkulissen von der Foto-CD Gestalten Sie Ihren Modellbahn-Hintergrund selbst!	130

RUBRIKEN

Kolumne	4
Flohmarkt	85
Modell-Kolumne	94
Neuheiten-Kurier	95
Veranstaltungen Vorbild/Modell	135
Impressum/Leserbriefe	138

Titelbild: Am 27. Juli 2003 bespannt 234 016 den IC 13044 als Ersatz für die Ende Juli stillgelegten ICE-TD. Zeitweise fahren auch „Sechszwölfer“ diese Leistungen, nun sind einige Diesel-ICE wieder im Einsatz. Aufn.: Hans-Jürgen Warg



120 Jahre alt ist die Eisenbahnverbindung zwischen Schwarzenberg und Johanngeorgenstadt. Über ein interessantes Stück Eisenbahngeschichte berichtet Hans-Jürgen Warg auf den Seiten 34 – 37.

Aufn.: Günter Meyer

100 Diesellokomotiven des Typs Hercules werden derzeit von Siemens für die Österreichischen Bundesbahnen gebaut, weitere sind geplant.

Ein Modell im Maßstab 1:87 haben wir Ihnen bereits vorgestellt – mehr über die neue 2016 der ÖBB im Maßstab 1:1 erfahren Sie ab Seite 44.

Aufnahme: K. G. Baur



Mit der Bahn ging einst die Post ab! Auf den Seiten 76 – 79 erzählt Matthias Jäckel von der wechselvollen Geschichte der Bahnpost zwischen Halle (S) und Kassel.

Aufn. vom Bw Kassel: Carl Bellingrodt/EK

1980 – irgendwo auf einem DB-Gelände. Die Güterabfertigung ist längst geschlossen, und der Zahn der Zeit nagt (nicht nur) an einem alten Güterwagen. Was in der Natur von ganz alleine geschieht, muss im Modell künstlich nachgebildet werden, Marco Bergs zeigt auf den Seiten 116 – 120, wie. Aufn.: Marco Bergs

